

Publié le 3 avril 2025

Le Réseau des Partenaires de Strasbourg à l'honneur pour sa plénière de printemps 2025

Ce lundi 31 mars, s'est tenue dans les locaux du nouveau dépôt tram de la Sem CTS (Compagnie des Transports Strasbourgeois), la 4ème plénière de printemps du Réseau des Partenaires de Strasbourg, un temps fort annuel qui illustre la dynamique remarquable de l'écosystème parapublic de la Ville et de l'Eurométropole de Strasbourg, pionnières de l'économie mixte en France.



Ce réseau, constitué autour d'une quinzaine d'entreprises publiques locales mais aussi des établissements publics structurants du territoire, incarne une approche collaborative exemplaire en France entre Sem, Spl SemOp et leurs collectivités actionnaires de référence. Bien au-delà d'une simple logique contractuelle donneur d'ordre / délégataire, il s'agit de promouvoir et de renforcer la relation actionnariale, autrement dit le dialogue stratégique entre la collectivité et ses opérateurs majeurs.

Le Réseau des Partenaires, innovation strasbourgeoise depuis 2021, offre aux structures présidées par les élus un espace de partage autour des enjeux de transformation, dans les domaines de la mobilité, de l'énergie, de l'aménagement et de l'habitat, du tourisme, de l'attractivité ou encore des services funéraires.

Au fil des années, **les travaux ont permis d'améliorer la coordination entre membres**, qui s'associent désormais régulièrement pour développer des projets multipartenariaux, de renforcer les synergies entre Epl, et d'enrichir constamment le projet politique.

Fait notable, cet écosystème s'est structuré et enrichi de 6 nouvelles Epl, dans les domaines du stationnement et de l'énergie par exemple.

Cette dynamique inédite, associée à la structuration d'une stratégie Epl transversale (une première en France) et d'un mode de gouvernance harmonisé, fait désormais de la Ville et Eurométropole de Strasbourg une référence nationale en la matière.